
101
A

V
RIL

Un courrier à la Ministre de la Transition
énergétique
Dans un courrier adressé à la Ministre de la Transition écologique, Loire
Semène apporte son soutien au Ministre des Transports, M. Tabarot, qui
plaide pour une évolution législative concernant l’intérêt public majeur
(RIIPM) suite à la décision entraînant l’arrêt du chantier de l’A69.
Cette décision, qui fait écho à celle de la zone de Bramard, met en péril le
développement économique des territoires ruraux, où la présence d’espèces
protégées complique systématiquement les projets économiques mais
aussi d’infrastructures. 
Le Président a donc interpellé plusieurs ministres afin que la loi prenne en
compte les spécificités locales. La Haute-Loire, comme d’autres doit pouvoir
concilier développement économique et respect de l’environnement, sans
être systématiquement freinée par des procédures inadaptées à ses
réalités.
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DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

Un nouveau café de l’éco  
Vendredi 21 mars, à l’Abbaye, la 6ᵉ édition du Café de l’éco s’est
déroulée en présence d’une trentaine d’entreprises. Aucune
thématique particulière n’avait été retenue pour cette occasion, il
s’agissait simplement d’un moment d’échanges entre les
entreprises et d’opportunités pour créer du réseau.
Après une intervention du Président, qui a dressé un bilan des
événements à vocation économique, ainsi que des projets en
cours à Loire Semène, ce fut au tour de la Présidente de
l’Association des commerçants d’Aurec-sur-Loire et membre du
Bureau de la FACA43 (Fédération des associations de
commerçants et artisans) de présenter les chèques-cadeaux
AltiKdo. Ces derniers permettent aux entreprises d’offrir à leurs
salariés et clients des avantages à consommer localement, sur le
territoire de la Haute-Loire, en dehors des grandes chaînes et des
grandes surfaces.
Après un tour de présentation de chaque entreprise, place à
l’interaction informelle, permettant aux participants de discuter et
de tisser des liens. Encore une belle réussite, très appréciée par les
entreprises.
Pour les prochains Cafés de l’éco, différentes thématiques seront
abordées, telles que la visite d’entreprises du territoire ou encore
des discussions autour du recrutement.

Foncier économique :
un sujet déjà sur la
table du nouveau
Sous-Préfet
Dans le cadre de Territoire
d’Industrie, le Sous-Préfet précé-
dent, Monsieur BONICEL, s’était
engagé sur la tenue d’un comité
de pilotage autour du foncier
économique. Un sujet majeur sur
la Haute-Loire avec une réelle
tension. 
C’est donc le nouveau Sous-
Préfet, Monsieur BENRAMAN qui a,
mercredi 26 mars, mener le
premier Comité en présence de
l’ensemble des Présidents de
Communauté de communes de
la Jeunes Loire, du Président de
l’agglomération du Puy-en-Velay
et du Président du PETR de la
Jeune Loire. 
La DDT propose de travailler sur la
création d’un observatoire du
foncier économique avec une
analyse fine et des parcelles
permettant une installation et en
évaluant les contraintes notam-
ment environnementales. 
Le comité a émis un avis mitigé
sur l’outil en question mais est prêt
à partager l’ensemble des
données déjà collectées et
compilées par le PETR de la Jeune
Loire, mais en alertant sur la
nécessité d’avoir des données
précises et fiables. 
Une demande auprès d’un soutien
juridique a été formulée car bon
nombre de collectivités font face
à des contentieux sur la création
d’espaces économiques et Loire
Semène n’est pas en reste. 
Enfin l’idée d’avoir une carto-
graphie des zones de compen-
sation possible sur les territoires a
été évoquée.
Une seconde réunion sera prévue
prochainement avec un groupe
de travail plus restreint. 



Le chantier d’aménagement des Berges de la Semène à Pont-
Salomon touche à sa fin. L’aménagement du sentier est
désormais terminé, avec l’installation des mobiliers en bois de
détente au bord de l’eau, des tables de pique-nique, des jeux
pour enfants et un parcours de fitness "outdoor". L’espace
sanitaire a également été restauré, et le terrain de pétanque est
déjà praticable. Le panneau d’entrée présentant le projet est
également installé. Il ne manque plus que la végétation, qui sera
plantée très prochainement, pour que le chantier soit totalement
achevé.
Cet aménagement est déjà plébiscité par les Pontois, puisque de
nombreuses familles s’y rendent chaque week-end pour profiter
de cet écrin de verdure.
Une belle réussite d’aménagement touristique du territoire, au
service direct des habitants.

AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE,
ENVIRONNEMENT HABITAT ET TOURISME

Chantier des Berges de Pont-Salomon
pratiquement terminé

Mardi 8 avril à 18h30 aura lieu à
l’Abbaye, la réunion publique au
sujet de l’OPAH et de l’ensemble
des aides disponibles pour
accompagner les travaux de
réhabilitation/rénovation de l’ha-
bitat de notre territoire.
Cette réunion à destination des
habitants de la Communauté de
communes sera l’occasion de
présenter de manière plus dé-
taillée les nouveaux dispositifs et
aides financières générées par
l’OPAH. Elle sera animée par notre
opérateur Soliha Haute-Loire et la
Maison Départementale de l’Ha-
bitat, porte d’entrée pour toutes
les informations de rénovation,
participera également.
Un « café de l’éco » destiné aux
entreprises du bâtiment pré-
sentes sur notre territoire est
envisagé afin de donner des
informations spécifiques aux
professionnels concernés.

Réunion publique de
l’OPAH

La 17ème édition du Salon du Randonneur s’est tenue du vendredi
21 au dimanche 23 mars 2025 au Centre de Congrès de Lyon.
L’office de tourisme des Gorges de la Loire était présent sur le stand
d’Auvergne Destination.
Durant ce week-end, de nombreux visiteurs présents sur le salon, se
sont rendus sur le stand des Gorges de la Loire.
L’occasion de découvrir que le nom est de plus en plus connu par
les randonneurs.

Les demandes ont beaucoup concerné l’itinérance sur le GR 3 «
Source et Gorges de la Loire » avec des  visiteurs qui sont dans
l’optique d’organiser des séjours de plusieurs jours. Ils étaient en
recherche des étapes et hébergements présents le long du sentier.
Il a également été question de randonnées plus petites, à faire sur
la journée et la demi-journée sur notre territoire : l’occasion de
promouvoir un peu plus l’application Rando(s) en Haute-Loire.

Les randonnées VTT ne sont pas en reste, beaucoup de visiteurs se
sont intéressés à l’offre de circuits très variée sur notre territoire.
De plus en plus des demandes concernent les balades en
vélo/cyclo. La configuration du territoire le permet
malheureusement peu. 

Enfin, ce fut l’occasion de mettre en avant l’événement phare de
2025, le Mois de la Rando. Les visiteurs proches des Gorges de la
Loire ont montré un intérêt important vis-à-vis de cette
manifestation. L’idée de faire un séjour itinérant organisé avec des
soirées à thème a beaucoup séduit.

L’Office du tourisme Loire Semène au salon
du randonneur



RESSOURCES HUMAINES
Retour du Comité Social Territorial (CST)
Un CST réunissant élus et représentants du personnel s’est tenu
le 13/3/2025 avec les points suivants à l’ordre du jour :

Présentation du programme de prévention de l’année 2025 : 
Il retrace, pour chaque risque professionnel mis en avant lors de
l’élaboration du document unique, les actions déjà mises en
place par la collectivité, et celles à venir. 

Ont notamment été évoqué :
- La présence de radon au sein d’une pièce de la crèche les
matrus et les travaux nécessaires,
- L’intervention d’un ergonome dans le cadre de notre contrat
d’assurance statutaire au sein des 2 crèches en régie,
- La sollicitation de l’ergonome pour une intervention au sein du
service Relais Petite enfance,
- Une réflexion globale sur le travail isolé au sein de la
collectivité.

Du 14/04 au 6/06, nous accueillerons Eloïse Theoleyre pour un
stage sur le commerce. Etudiante en 2eme année de BUT Carrières
sociales parcours villes et territoires durables à l’université de
Béziers. 
Ce stage en lien avec la stratégie commerce, permettra de
poursuivre et compléter l’inventaire des locaux commerciaux
vacants. Une deuxième partie de sa mission consistera à travailler
en lien avec les commerçants sur les possibilités de commandes
en ligne et d’utilisation de casiers réfrigérés commerciaux. Elle
assistera d’ailleurs dès son premier jour à la réunion avec les
commerçants, organisée par Loire Semène, ce qui permettra de
faire directement le lien. 
Locaux vacants :
- Sur la base d’une liste, identifier les locaux commerciaux vacant
les plus problématiques + vacants depuis longtemps
- Lister les informations nécessaires pour caractériser un local
commercial
- Contacter les propriétaires pour obtenir des informations
complémentaires : loyer, m², organisation du local
- Prendre rdv pour faire des photos
- Formaliser l’inventaire de ces locaux vacants : mise en ligne sur
le site de développement économique ou suivi sur un document
partagé
Accompagnement des commerçants :
- Recenser les commerçants souhaitant mettre en place un
système de commande en ligne
- Contacter les commerçants qui font déjà de la commande pour
voir comment ils fonctionnent
- Vérifier les possibilités de lien entre des casiers et des
commandes

Arrivée d’une stagiaire sur des missions «
commerce »



Afin de réaliser des économies
d'échelle en termes de personnel
et de mutualiser des compé-
tences, le Syndicat des Eaux de la
Semène, en charge de l'Eau
Potable sur 4 communes de Loire
Semène, a finalement répondu
favorablement à la proposition
formulée l'an dernier pour
mutualiser du personnel techni-
que. En effet, avec la mise en
place de la nouvelle SPL en
charge de l'exploitation de l'eau, il
convenait pour ce syndicat de
disposer de temps agents pour
gérer les travaux d'investis-
sement sur les communes de ce
dernier. Compte tenu des
compétences des techniciens de
Loire Semène en matière d'assai-
nissement et d'eau potable, ainsi
que de marchés publics, il a été
proposé de mettre à disposition
la responsable des services
techniques (à hauteur de 5 % de
son temps) et le technicien Eau-
Asst (à hauteur de 20%) pour ce
faire. Bien souvent, les chantiers
d'eau potable étant couplés à
des chantiers d'assainissement
en zone d'assainissement col-
lectif, cela devrait permettre de
mutualiser intelligemment du
temps et des compétences. Cela
est d'ailleurs réalisé de la même
manière entre le Syndicat des
Eaux de Montregard et Haut Pays
Velay communauté, compétent
en matière d'assainissement.

BÂTIMENTS VOIRIES ET

SIG

Mutualisation
services techniques
SES-CCLS

Mise à jour du tableau des effectifs : Les suppressions et créations
de postes sont soumises pour avis au CST.
Questions diverses :
Les titres restaurants actuellement distribués sous format papier
au sein de la collectivité ont été évoqués. La fin des titres papiers
se profile à horizon 2026. La question du passage anticipé à la
version dématérialisée se pose, dans la mesure où de plus en plus
de commerçants n’acceptent plus le format papier. Un sondage
va être réalisé par les représentants du personnel afin de recueillir
l’avis des agents. 

Avant de clôturer la séance, les représentants du personnel ont
souhaité revenir sur la baisse de rémunération des agents placés
en congé de maladie ordinaire (90% contre 100% auparavant) à
compter du 1er mars 2025, et savoir si une prise en charge par la
collectivité était envisagée. Une réponse négative leur a été
apportée notamment au regard des hausses de contisations
imposées par l’Etat aux collectivités.

Carnaval 2025 - La cavalcade des
vibrations colorés 
Le mardi 4 mars 2025, les rues de Saint-Just-Malmont ont été
envahies par la Cavalcade des Vibrations Colorées : un carnaval
plein de joie et de musique. 
Dès 9 h 30, participants et spectateurs se sont réunis dans la Cour
des Frères pour démarrer la journée avec une collation conviviale
avant de se lancer dans une déambulation festive. Le dress code,
tous en blanc avec des accessoires colorés, a créé un véritable
spectacle visuel, magnifié par la présence de la fanfare Banda
Banda, qui a animé les rues avec des rythmes entraînants. Une
matinée inoubliable, pleine de couleurs, de musique et de
surprises, idéale pour toute la famille !

CULTURE 



Certification de responsable d’Espace de
Médiation Numérique ; un pas vers
l’innovation locale
Depuis novembre dernier, les conseillers numériques Romain et
Maxime suivent une formation certifiante de « Responsable
d’Espace de Médiation Numérique ». Une formation  qui se déroule
en mode hybride, alternant entre sessions distancielles et
présentielles chaque lundi. Les épreuves finales, prévues pour le
début du mois d’avril, marqueront l'aboutissement de ce parcours.
Cette formation a pour ambition de doter ses participants des
compétences nécessaires pour gérer, animer et développer des
espaces collaboratifs tels que des tiers-lieux (espaces publics
numériques, fab labs, coworking, etc.). Ces lieux jouent un rôle
crucial en soutenant l'adoption autonome des technologies
numériques par un large public, tout en favorisant des projets
coopératifs au cœur de leur territoire.
Grâce à cette formation, les conseillers numériques de Loire
Semène affinent leur capacité à accueillir les publics, analyser
leurs besoins afin de proposer des actions ciblées de formation ou
d'accompagnement. Avec un accent sur la pédagogie, Romain et
Maxime s’entraînent à concevoir des supports d’apprentissage, à
organiser des ateliers pratiques et animer des événements visant
à sensibiliser et à former. Cette démarche renforcera leur
engagement dans la promotion d’usages numériques inclusifs et
adapté et leur permettra de rebondir plus facilement à la fin de
leur mission à Loire Semène.



Le vendredi 7 mars, l'Espace culturel du Cercle à Saint Just Malmont
a vibré au rythme des rires et des applaudissements grâce au
spectacle familial proposé dans le cadre de la Saison culturelle
2025 de Loire Semène. Ce rendez-vous a réuni pas moins de 111
spectateurs, principalement des enfants accompagnés de leurs
parents et grands-parents, venus partager un moment de
divertissement unique.
La Compagnie Matic a captivé petits et grands avec un mélange
ingénieux de clownerie et de magie. Les spectateurs ont suivi avec
enthousiasme les aventures de Lucien, un personnage à
l’imagination débordante, qui décide de construire une maison
avec des... cartons ! Mais tout ne se passe pas comme prévu pour
ce bricoleur du dimanche, ajoutant une touche hilarante à ce
spectacle visuel, drôle et créatif.
Le spectacle "Ça cartonne" a offert un moment de pur
enchantement, laissant un souvenir impérissable au public. 
Ce succès s'ajoute à d'autres événements mémorables des
dernières semaines, notamment le concert de Chansons à
répondre interprété par Marie Gallinette, qui a su raviver l'esprit
festif, et la Rencontre-dédicace chaleureuse avec Sylvie Baron,
attirant de nombreux passionnés de littérature.
Nous vous attendons nombreux pour les prochaines dates de la
saison culturelle !

Une saison culturelle haute en couleur 

Depuis début mars, la Commune
de St-Just-Malmont compte un
nouveau citoyen de renom dans
le milieu culturel, l’acteur
François Berléand. De 1975 à 1981,
l’acteur était permanent au sein
de la Comédie de Saint-Etienne
et venait souvent en Haute-Loire
pour se détendre les week-ends.
Ainsi lorsqu’il a souhaité trouver
un pied à terre dans la région,
c’est sur la colline de Malmont
que son choix s’est porté. Une
plaquette de la saison culturelle  
lui a bien entendu été envoyée
en guise d’accueil.

Une installation de
renom à Saint Just
Malmont



FAMILLE JEUNESSE

Les vacances d’hiver ont rencontré un beau succès dans le
cadre d’Action jeune avec des inscriptions régulières sur les
communes de Saint-Didier-en-Velay et Saint-Just-Malmont.
Grâce à l’organisation en multi-sites, chacun a pu profiter d’un
programme varié et distinct tout en bénéficiant de moments de
regroupement, renforçant ainsi la dynamique collective et le
sentiment d’appartenance au groupe « Actions Jeunes 12-14 ».
Chaque site disposait de son propre animateur et proposait un
large éventail d’activités sportives, créatives et culturelles. Parmi
les projets les plus marquants, la conception d’un Docteur
Maboul a mobilisé les jeunes autour d’un travail collaboratif
alliant impression 3D au Château d’Aurec-sur-Loire, conception
du support et assemblage de la partie électronique avec l’aide
des Conseillers numériques. Ce projet a permis aux participants
de développer leurs compétences en fabrication et en
technologie, tout en s’amusant.
Les soirées n’étaient pas en reste, avec des veillées placées sous
le signe de la convivialité. Le rendez-vous incontournable "Jeudi,
tout est permis" a rythmé chaque centre, offrant aux jeunes des
défis ludiques et des moments de complicité. Ces temps ont
aussi été l’occasion de mettre en place des passerelles entre
tranches d’âge, permettant aux plus jeunes de découvrir Actions
Jeunes 12-14.
En plus des activités sur site, plusieurs temps forts ont réuni
l’ensemble des jeunes, renforçant la cohésion du groupe. Les
journées ski, synonymes de sensations et de dépassement de
soi, ont été particulièrement appréciées, tout comme la très
attendue sortie Laser Game, où esprit d’équipe et stratégie
étaient au cœur de l’action. Autre moment fort de ces vacances :
le Carnaval, qui a plongé les jeunes dans une ambiance festive
et colorée, favorisant les échanges entre les différentes tranches
d’âge.
Avec un taux de participation en hausse en comptant 19
adolescents sur l’ensemble des vacances et des retours positifs,
nous ne pouvons qu’attendre avec impatience les prochaines
vacances !

Actions Jeunes se développe : un hiver
riche en activités et en rencontres ! 

Les Journées ski à Villars 
de Lans, des moments
attendus par les jeunes
Cet hiver 2025, la Communauté
de Communes a eu le plaisir
d’organiser pour les enfants
âgés de 9 à 14 ans une
expérience mémorable avec des
journées de ski à Villars de Lans.
Sous un ciel ensoleillé et
entourés de paysages enneigés,
les jeunes skieurs ont pu profiter
de moments de joie, de rires et
de plaisir sur les pistes.
Ces journées ont été l’occasion
parfaite pour les enfants de
découvrir les joies de la glisse, de
faire de nouvelles rencontres et
de sortir du quotidien le temps
d’une journée. Que ce soit pour
les débutants ou les plus
expérimentés, chacun a pu
s’épanouir dans un cadre
convivial et sécurisé.
Un grand merci à tous les
participants et bravo aux
organisateurs qui ont contribué
à faire de cet événement un
succès. 


